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Вот такое

у нас кино
— Приходится на всем эко-

номить, — сказала методист

киносети Галина Васильевна
Волкова.

Да, к сожалению, всеми лю-

бимое ранее кино тоже стано-

вится недоступным большей
части населения. Лишь в ос-

новном молодежь, порой еще

не понимающая цену денег и

живущая за счет родителей,
старается не пропустить ост-

росюжетный боевик, детектив-

ный или эротический фильм.
Завсегдатаев кино уже в зале

кинотеатра «Труд» и не встре-

тишь. Начисто отсеялся пожи-

лой зритель. Это просто нель-

зя не заметить. Одна бабуля,
— говорит Галина Васильев-
на, — посещала буквально
каждый фильм, независимо от

его идейной направленности.

1 1е видно ее стало в зале. Ут-
ренний сеанс отменен как не-

выгодный — демонстрация в

последнее время шла для не-

скольких человек. Но главный
фактор непосещаемости — це-

ны. Они коммерческие, дого-

ворные. Детский билет стал
стоить 5 рублей. Билет взрос-

лому человеку на повторную

демонстрацию фильма — в

среднем за одну серию — 6—
8 рублей. Но кинотеатру, что-

бы прожить, приходится «дос-

тавать» фильмы с альтерна-

тивных студий, вводить ком-

мерческие цены. А это 10 — 15
рублей за одну серию. А, ска-

жем, фильм «В постели с .Ма-
донной» (демонстрация с 20
октября) —к договорной, биле-
ты па все ряды стоят 25 руб-
лей.

Что заставляет делать такие

огромные цены, почему кино
становится недоступным лю-

бому человеку?
— Кино у нас всегда было

убыточно. Эта сфера искусст-

ва брошена в стране на вы-

живание. В трудной ситуации

оказался и кинотеатр «Труд».
На всем экономим. Сокращены
работники, сокращены сеансы,

за рекламу в газете нечем

платить. Грядет новое повы-

шение цен за отопление. Сле-
дуют удар за ударом. Теряем
зрителей из-за отсутствия рек-

ламы, из-за того, что из цент-

ральной части города порой
невозможно людям приехать,

а после сеанса по 2 часа не

уехать, так плохо ходят ав-

тобусы. Частично и по этим

причинам повышаются цены.

Стараемся организовать дру-

гие платные мероприятия, тан-

цы, например, но опять же нет

хорошей музыкальной аппара-

туры. II на селе картина тре-

вожная. Некоторые установки

приходится закрывать, некото-

рые работают сезонно — они

не окупают себя, — сетует

Г. В. Волкова.

По при этом все же сохра-

няет оптимизм. Худо-бедно, но

с планом справляются. Идут
в ногу с Домом культуры гор-

няков, который находится в

более оживленном месте — в

центральной части города. И
все же хорошая реклама сыг-

рала бы свою роль и в улуч-

шении посещения кинотеатра,

и в его финансовом благопо-
лучии.

1 1о только ли в этом- причи-

ны? Думается, престижность

кино падает в первую очередь

от бездуховности предлагаемо-

го нашему зрителю, от того,

что с экранов исчезают филь-
мы нравственные, человечные.

О. СВЕТЛОВА.

ЧТО ДЕЛ
С ВАУЧЕРОМ?

ПРИВЕДЕМ В ПОРЯДОК ГОРОД -
УВАЖАЕМЫЕ СЛАНЦЕВЧАНЕ!

С 19 по 26 октября 1992 года проводится неделя по бла-

устройству города. Просим вас принять активное участие по'

наведению порядка на территории, прилегающей к вашим до-

По всем вопросам, связанным с данным мероприятием, об-

ращаться в свои ЖЭУ.

Руководителей предприятий, организаций и учреждений,

независимо от форм собственности, просим принять активное

участие в организации и проведении работ по благоустройст-

ву города с 19 по 26 октября 1992 года.

Подписчиков становится

больше
Как идет подписка? Естест-

венно, этот вопрос нас посто-

янно волнует. Мы попросили

дать очередную информацию
Наталью Николаевну Конопа-
тову, работницу районного уз-

ла связи, занимающуюся об-
работкой заказов на выписан-

ные издания.

— «Знамя труда» выписали

1250 человек, — отмстила она.

— Это те абонементы, кото-

рые уже прошли через мои ру-

ки. Но точное число подписчи-

ков эта цифра не отражает —

их больше. Почему? Потому
что сельские отделения связи

в октябре еще не сдавали за-

казы.

Что ж, надеемся, что наших

подписчиков сейчас больше, а

будет еще больше — подписка

на «Знамя труда» продолжа-

ется. Как и на другие газеты.

II. 11. Конопатова попросила

через газету ответить на мно-

гочисленные вопросы тех, кто

желает выписать для своих

детей газету «Пять углов». До
недавнего времени цена под-

писки па нее была неизвестна.

Теперь она перестала быть

тайной. Для подписчиков «Пя-
ти утлов» сообщаем: стоимость

полугодовой подписки на эту

газету с доставкой составляет

78 рублей. Как видим, цена

вполне доступная. Выпишите
эту газету', порадуйте своих

детей.
Т. КРЫЛОВА.

Еще один магазин

Частное семейное предприя-

тие «Элен», возглавляемое

В. И. Калининым, развивается.

Теперь не только в Больших
Полях его магазин, недавно

открылся еще один — в адми-

нистративном здании агро-

промтехники.

— Сделали это по просьбе
руководителя предприятия

Юрия Михайловича Смехова, —

говорит В. И. Калинин. — Он
заботится о своих людях, стре-

мится хоть какие-то бытовые
проблемы снять. А в нашем

магазине мы поддерживаем

разнообразный ассортимент

продуктов.

И, похоже, люди довольны.

Секретарь Н. Ф. Шарова от-

метила:

— Раньше наши работники

зачастую оставались без хле-

ба, когда приезжали в Гостп-

цы на обед, хлеба в магазине

уже не было — раскупали. А
теперь в наш магазин завозят

горячий хлеб. Делаем и дру-

гие покупки: в продаже мо-

лочные продукты, сыры, кру-

пы, кондитерские изделия. Ко-
нечно, для нас это очень удоб-
но — покупать продукты на

предприятии. Сколько времени

экономим!

Школьное турбюро

предлагает
— такой оказалась тема оче-

редного коммунарскбго сбора
в школе № 11. Такие осенние

школы актива, в который во-

шли на этот раз представители

6—1 1 классов, стали тради-

цией; Па них отрабатываются
элементы запланированных об-
щешкольных дел (День семьи,

Новогодний калейдоскоп и

другие), решаются серьезные

проблемы будущего октябрятс-
кой и пионерской организаций.
База отдыха шефов (ЛПО
«Ленинградсланец») любезно

предоставила автобус и самый
большой дом для 40 участни-

ков сбора в прошедшие выход-

ные. И это уже второй раз,

за что ребята и педагоги бла-
годарят Г. Б. Фраймана, Э. Я.
Шеймана, 10. К. Кулевского и

А. В. Семенова.

Сутки, проведенные в «ком-

муне», — это заряд творческой

энергии на весь учебный год.

Это школа идеальных взаимо-

отношений, общей заботы, сот-

рудничества. Это модель' луч-

шей жизни для ребят — так

считает организатор сбора
С. Н. Патрино.
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Итак, лозунг «Коммунизм — есть

Советская власть плюс электрифи-
- кация всей страны» утратил свое

значение. На смену ему идут новые

воззвания с новыми терминами: при-

ватизация, ваучеризация...

Две недели минуло с того дня, как

по России началась выдача этих са-

мых приватизационных чеков. Сооб-
щения из разных уголков гласят, что

давки за ними нет, что народ пока

еще присматривается: что это за

штука такая, куда же ее употре-

t^frJjiTb? Первое, самое простое реше-

ние — продать. Покупатели нахо-

дятся. Товарно-фондовая биржа
«Санкт-Петербург» даже начала от-

крытые торги, пена ваучера пока со-

ставила 7 тысяч рублей. Как грнбы,
стали расти инвестиционные фонды,
предлагающие мыслимые и немысли-

мые дивиденды и гарантии надеж-

ности.

Что посоветовать простому граж-

данину, замороченному научными

терминами и напуганному беспро-

светностью ближайшего будущего?

Главное — не торопиться. В запасе

еще год. Пока никто не может уве-

ренно сказать: сколько реально сто-

пе ваучер? Многое в этом зависит

-'#^ключения в сферу действия прива-

тизационных чеков земли и объектов

муниципальной собственности. Хотя,

если вы хотите реальных денег за

бумажку неопределенной стоимости,

продайте ее: все-таки прибыль будет

— вы же заплатили за нее 25 руб-

лей, а получить сможете несколько

тысяч. Правда, желательно узнать

перед продажей: по какой цене идут

ваучеры в других городах, и не спе-

шите откликаться на предложение

первого же покупателя.

Относительно обмена ваучера на

акции инвестиционного фонда следу-

ет заметить, что и в этом случае на-

до изучить конъюнктуру, т. е. пред-

ложения как можно большего числа

инвестфондов. Удостовериться, что

руководители фонда — люди, заслу-

живающие доверия, квалифициро-

ванные, что фонд намерен вложить

средства в надежные предприятия.

Помните, что инвестиционные фонды

— частные предприятия и могут

обанкротиться. Да и система таких

фондов, по мнению вице-премьера

Правительства России Анатолия Чу-
байса, может быть развернута лишь

~ж февралю — марту будущего года.

Так что успех вам может принес-

ти только тщательный выбор, про-

диктованный здравым смыслом и

изучением всех обстоятельств, свя-

занных с экономической ситуацией.

В. ИВАНОВ.

В разряде
недоступного

Говорить сегодня о пирож-

ных и тортах — это значит

издеваться над самим собой,
потому как они просто не до-

ступны по цене большинству
граждан. Тем не менее конди-

терский цех по-прежнему ра-

ботает, выпускает сладкую

продукцию. Пока сладкую...

Факты таковы, что в любой
момент и это производство

может остановиться из-за от-

сутствия... сахара. Да, он где-

то есть, лежит в укромных ме-

стах ловких частных владель-

цев до более дорогих времен,

и нет его на общественные
нужды. Руководство муници-

пального предприятия общест-
венного питания всегда в по-

исках сахара и старается в

первую очередь обеспечивать
сырьем кондитерский цех, что-

бы он не простаивал, и работ-
ники могли заработать па

хлеб насущный. И все же уже

дважды не было возможности

выпускать продукцию и впредь

нет большой уверенности в

стабильном снабжении.

Как ни дорога продукция

цеха, а все же спрос на нее

не угас. Только заказных тор-

тов, например, через кафе

«Кондитерское» на ул. Кирова
в день иной раз проходит до

20 штук. Свадьбы, другие тор-

жества — не отложишь. Хотя
и стоит 2-килограммовый тор-

тик около 400 рублей, но вы-

годы для работников конди-

терского цеха от этого ника-

кой. В стоимости изделия —

только цены заложенных про-

дуктов да работа. Никаких на-

ценок труженики цеха не де-

лают для улучшения своего

благополучия.

Выгодно — невыгодно, а ра-

ботать надо. Кому сегодня

лучше? — такими мыслями

делится заведующая цехом

Г. П. Максимова.

Сланцевскому хлебокомби-
нату скоро исполнится сорок

пять лет. Те, кто выпекал пер-

вый хлеб, сегодня на пенсии,

но в цехах комбината работа-
ют мастера, которые пришли

на это предприятие восемнад-

цатилетними и верны выбран-
ной профессии раз н навсегда.

Среди них пекарь-мастер В. Е.
Алексеева. Jl. Т. Бебель, В. В.
Ермолаева. Все они работают
на первом производстве, там,

где выпекают хлеб и батоны.
Работают не одно десятилетие

посменно, меняя друг друга.

На снимке: В. Е. Алексеева.
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НЕ ПОРА ЛИ ПОДНЯТЬСЯ?
Молодежь должна иметь

свою самостоятельную обще-
ственно-политическую органи-

зацию. Да, самостоятельную

общественно - политическую.

Кроме того, молодежь долж-

на участвовать в работе дру-

гих .организации —• спортив-

ных, культурно-просветитель-

ных, технических или коммер-

ческих. Сегодня это необходи-
мо, а завтра — еще больше.
Наша страна идет к рынку.

На фабриках, шахтах, совхо-

зах идет сокращение штатов.

Из доклада мэра Я. Я. Богда-
нова видно, что н в городе

число безработных растет за

счет молодых. Дальше их бу-
дет больше.

Нам внушают, что наше

спасение придет, если везде

у нас будет хозяин —• собст-
венник (фабрикант, помещик,

купец) . Прямо так не назы-

вают, но все идет к этому.

Мол, только они заставят ра-

ботать наших ленивых рабо-
чих и служащих. А они, фаб-
риканты, купцы, — добрые лю-

ди, строили церкви, подавали

милостыни нищим. С ними

нам лучше будет жить. Так
назад к барину, к капитали-

сту!

А так ли сладко жилось у

хозяев? О труде наемных де-

тей правдиво написал А. П.
Чехов в рассказе «Спать хо-

чется». Я могу подтвердить,

что если тебя будят в летние

дни до восхода солнца, каж-

дый день, когда лег ты в по-

стель только после захода

солнца, то очень хочется

спать. В 1 1 лет, когда я был
пастушком, я стоя уснул, а

овцы и телята оказались на

клевере хуторянина. Их я ус-

пел выгнать, а меня хозяин

толчком сбил с ног, и до сих

пор помню, как крутил он мне

уши, как было больно.

Не сладко жилось и учени-

кам в мастерских, четыре го-

да они были за нянек и при-

слуг, затем еще четыре года
подмастерьем на побегушках у

мастеров. Вспомнишь это и

позавидуешь сегодняшним ре-

бятам из ПТУ.
Все это я пишу к тому, что-

бы показать вам, молодым,

что впереди у вас, если будет
хозяин — капиталист, неслад-

кая жизнь. Кто же у вас бу-

дет защитником? Давно изве-

стно, что чиновник работает
па хозяина, а будет лн у нас

добрые хозяева, дело не ясное.

Организация молодежи —

комсомол, надо полагать, рас-

палась. Знамя ее где-то в под-

полье. Казалось бы, что ново-

му отделу по делам молодежи

городской администрации мож-

но было бы использовать опыт
работы и привлечь к работе
комсомольские и юношеские

организации. Но этого пока

не видно.

Из истории комсомола мы

знаем, что питерская моло-

дежь создавала свою органи-

зацию в первую очередь для

защиты экономических интере-

сов молодежи. В 1920 году я

как секретарь ячейки РКСМ
(ст. Гдов) докладывал укому

комсомола о защите нрав мо-

лодежи, о том, сколько часов

рабочий день у молодежи, ка-

кова зарплата, сколько моло-

дых людей должны работать
и сколько работает. Админи-
страция не противилась нашим

требованиям. Особенно мне

приятно было, что уком про-

водил большую работу по за-

щите прав деревенских пасту-

шат, нянек, требовал для них

выходные дни и минимум зар-

платы. Такую экономико-поли-

тическую работу проводил

комсомол в годы НЭПа. И
сейчас настало время: моло-

дежная организация должна

взять под защиту экономиче-

ские и политические интересы

трудящейся и учащейся моло-

дежи.

Почему распался комсомол?
Видно, он не стал защитником

интересов молодежи, превра-

тился в часть государственно-

го аппарата, каким, на мой
взгляд, является и отдел по

работе среди молодежи мэрии.

Сейчас рабочая молодежь еще

не почувствовала надвигающе-

гося своего приниженного по-

ложения. Она па распутье: ку-

да пойти, в рабочие или в тор-

гаши. А за их души уже идет

борьба. Так было и после фев-
ральской революции в Питере.
На деньги нефтепромышленни-
ка Нобеля была создана мо-

лодежная организация «Труд
и Свет». Ее вожак Шевцов го-

ворил молодежи: небо голубое
— и наш флаг тоже голубой,

не будем вмешиваться в по-

литику, будем учиться куль-

турно развлекаться». Рабочая
молодежь во главе с П. Смо-
родиным, испытав на себе все

«прелести» работы на хозяина,

создала свою молодежную ор-

ганизацию, из псе и вышел

■ комсомол.

Первые комсомольцы сдела-

ли большое дело, они с ору-

жием в руках отстояли власть

рабочих и крестьян, не дали

фабрикантам и помещикам

быть вновь хозяевами. Сумеет
ли наша молодежь удержать

наши фабрики, заводы, землю

в своих руках? После граж-

данской, когда разгоряченная

войной молодежь пришла с

фронтов домой, встал вопрос:

что же делать дальше? 2 ок-

тября 1920 года на III съезде

РКСМ В. И. Ленин сказал

молодежи: задача состоит в

том, чтобы учиться. Необходи-
мо взять у буржуазии все до-

стижения науки, искусства,

техники. И одновременно по-

могать рабочим и крестьянам

строить рабоче-крестьянское
государство. И не только

строить, но и защищать его,

крепить оборону.

Что мы имеем сейчас? Куда
зовем молодежь? В докладе

мэра города Я. Я. Богданова
отмечено как достижение воз-

врат к колядкам, посиделкам.

И нет в докладе того, почему

в ДК горняков главное место

в идеологической работе зани-

мают божьи слуги, идут вос-

кресные богослужения, рабо-
тает воскресная школа но

Евангельской программе, вы-

ступают проповедники, эк-

страсенсы, и штатные работ-
ники культуры проводят рабо-
ту по-новому, в том числе

воспитывают нравственность

через библейские сказания, что

ДК горняков не Дом культу-

ры, а молитвенный дом.

Я не против ознакомления

населения с историей религии,

по это можно сделать силами

ученых с помощью общества
«Знание». Все мы учились в

советской школе, в том чис-

ле и у служителей культов, и

никто серьезно не верит в за-

гробную жизнь, в рай и ад, в

то, что будет страшный суд

живым и мертвым, а также в

другие библейские сказки. Все

это лицемерие направлено на

оболванивание нашего народа,

на отвлечение его от вопросов

текущей жизни, когда в пей
кто-то уже создает себе рай
на земле при жизни, а кто-то

уже «кипит в аду».

Хорошо знать, что Сергий
Радонежский благословил
Дмитрия Донского на победу
над монголами. Но почему мы

убрали со стенда портреты ге-

роев Сланцевской земли* и

кому они мешали? Если стенд

портили, разбивали, то кто и

почему это делали? Вот на ре-

шение каких вопросов должны

быть направлены силы. Кто бу-
дет вести поиск памятников

истории нашего края, незахо-

роненных убитых воинов 191-й
стрелковой дивизии? Будут ли

ученики школ участвовать в

краеведческой работе? Кто бу-
дет заниматься патриотиче-

ским воспитанием нашей мо-

лодежи — па примере наших

старших братьев, отцов, дедов

и прадедов? Будут ли работ-
ники мэрии возглавлять и

участвовать в работе добро-
вольного общества охраны па-

мятников? Все эти вопросы

должны интересовать и моло-

дежь, на них происходит вос-

питание людей, любящих свой
край, свою Родину.

В отделе молодежи есть ра-

ботник по физкультуре и спор-

ту. В городе есть спортивная

школа, в школах — препода-

ватели физкультуры. Есть ко-

му готовить людей с сильны-

ми мускулами. И' молодежная

организация должна быть за-

интересована: а кому эти мус-

кулы будут помогать?

В прошлом многие работни-
ки комсомола были в числе

героев войны и труда, стано-

вились учеными, руководите-

лями предприятий, учрежде-

ний. Но многие нз них забы-
ли, что они были комсомоль-

цами, и у них почему-то не

болит душа за развал их

«альма матср». Кто-то должен

помочь...

Сколько интересных дел у

молодых, пора за работу!
Приближается 74-я годов-

щина со дня рождения комсо-

мола. Все мы его воспитанни-

ки, и не должны быть Иванами

не помнящими родства. Да-
вайте поможем наследникам

комсомола, выделим нм хотя

бы место, где бы вновь раз-

вернулась его знамя и закипе-

ла его работа.

Ф. ЧУРКИН,
комсомолец 20-х годов.

ИНТЕРЕС
К КНИРЕ

НЕ ПРОПАЛ
Было время, когда мы «Мас-

тера и Маргариту» читали пе-

репечатанную па машинке, с

изрядно потрепанными и зачи-

танными до дыр листами. Те-
перь же Булгакова изучают в

школе. II, может, поэтому ин-

терес к нему пропал. Л1оло-
дежь сейчас интересуют дру-

гие книги, большей частью за-

рубежных авторов детективов,

которыми завалены столы част-

ных препринимателей. Какой
литературой увлекаются уча-

щиеся Сланцевского индуст-

риального техникума? На этот

вопрос попросили ответить за-

ведующую библиотекой тех-

никума Елену Михайловну
Захарову.

— Ребята интересуются фан-
тастикой, детективами, приклю-

ченческими книгами. Очень
много читают периодики. Та-
кие журналы, как «Ровесник»,
«Парус», «Студенческий мери-

диан», «Пульс», «Моделист-
конструктор».

Раз в месяц в библиотеку
поступают новые, книги. Клдг'х
сики очень мало. ГооицгД
классиков ребята берут тогда,

когда изучают на уроках ли-

тературы.

— Раньше в библиотеках
были очереди на ту или иную

популярную книгу. Сейчас они

есть?
— Нет, очередей нет, но вре-

мя от времени какая-то кни-

га начинает пользоваться спро-

сом и ее берут чаще. Недавно
такое было с «Поющими в тер-

новнике». В основном брали —

девочки, им нравится литера-

тура про любовь.
— А стихи берут, читают?
— Опять же только те, что

по программе. Среди дезоуек

популярен журнал «Мол Лад
эстрада». Мы его выписывали

в прошлом году. Там печата-

ют много стихов, песен бар-
дов. Девочкам они нравятся.

— Елена Михайловна, а

кто читает больше: старшие

курсы или младшие, юноши

или девушки?
— Младшие курсы, первый,

второй, читают больше. Но
совершенно одинаково интере-

суются литературой и юноши,
и девушки. Есть постоянные

читатели среди тех и других,

Н. СТЕПАНЕНКО.

ТРЕБОВАНИЯ ЕЩЕ НЕ ОТМЕНЕНЫ
В Слаицсвском районе по-

стоянно сохраняется на до-

статочно высоком уровне за-
болеваемость острыми кишеч-

ными заболеваниями, в том
числе сальмонеллезом и ди-

зентерией. Одной из причин
возникновения заболеваний
является пищевой фактор, а

именно — нарушения при хра-
нении, транспортировке и ре-

ализации продуктов питания.

Техническое состояние магази-

нов неудовлетворительное,

косметические ремонты в по-

следнее время не проводятся,

в самом лучшем положении

оказался магазин № 47, где
успели вовремя отремонтиро-

вать помещение.

Основной целью всех пред-

приятий торговли стал боль-
шой товарооборот с меньшими

материальными затратами, а

это значит, что там полностью

забывают о существовании са-

нитарных требований. Техни-
ческое состояние магазинов

ухудшилось при переходе ма-

газинов в муниципальную соб-
ственность, так как ликвиди-

ровался принцип самообслу-
живания и вновь установлено

устаревшее оборудование.
Несмотря па то, что во всех

муниципальных предприятиях
торговли существуют условия

для раздельной реализации

эпидемиологически опасных

продуктов (сырое мясо, рыба,
яйца и прочее), все-таки име-

ются случаи нарушений. Так,

при проверках магазина № 42
«Продукты» обнаружено, что

систематически в одном отде-

ле один продавец торгует мя-

сом и колбасой, хотя рядом

пустует колбасный отдел. В
магазине «Хозяюшка» овощи

реализуются вместе с конди-

терскими изделиями, сырые

яйца и куры — в отделе гото-

вой продукции. В магазине

«Космос» также в одном от-

деле реализуют сливочное мас-

ло и сырые яйца, в магазине

«Коммерсант» — торговля

мясом идет вместе с другими

продуктами, в отделе для ин-

валидов в магазинах №№ 6 и

10 также отмечаются наруше-

ния правил торговли несовмес-

тимыми продуктами.

В настоящее время практи-

чески во всех предприятиях

торговли и общественного пи-

тания ощущается острая не-

хватка моющих и дезинфици-
рующих средств, что в конеч-

ном итоге способствует воз-

никновению инфекционных за-

болеваний. Работники торгов-

ли плохо соблюдают правила

личной гигиены, трудятся без
головных уборов. Не хватает

спецодежды. Последняя во

всех магазинах стирается в

домашних условиях, что явля-

ется грубейшим нарушением

санитарных правил.

В связи с изменениями ас-

сортимента реализуемых това-

ров в магазинах проводят

перепланировку и переобору-

дование отделов, часто без со-

блюдения правил санитарных

требований и без согласова-

ния со службой госсанэпид-

надзора.

При поступлении товаров не

всегда обращают внимание на

сертификаты о качестве, хотя

именно этот документ являет-
ся обязательным для всех ви-

дов пищевых продуктов, это

касается не только продуктов

от индивидуальных сдатчиков,

по и продукции, поступающей
с наших местных пищевых

предприятий. В магазинах нет

соответствующей тары для

транспортировки колбасных
изделий из других регионов и

сланцевского мясокомбината.
На предприятиях обществен-

ного питания наша служба та-

кже находит немало наруше-

ний. Кафе «Нептун» было от-

крыто в свое время без согла-

сования со службой госсан-

эпиднадзора и в результате

там совсем отсутствуют про-

изводственные помещения. То-
варооборот составляет 200.000
рублей в месяц, реализуются в

большом количестве кремо-

вые, кондитерские изделия, а

имеющегося холодильного обо-
рудования крайне недостаточ-

но. Кафе «Лакомка» находит-

ся в крайне неудовлетвори-

тельном санитарно-техническом

состоянии, требуется срочное

проведение косметического ре-

(Окончание на 4-й стр.).

Финские эксперты—за Л АЭС
«Атомная станция находится

в хорошем состоянии. Утверж-
дения о ее якобы «ненадеж-

ности», аварийном состоянии

энергоблоков — беспочвенны»,
— заявил журналистам Юкка
Лааксонен из финского центра

радицнонной и ядерной безо-
пасности.

Он возглавлял делегацию

экспертов Финляндии, прово-

дивших в рамках межправите-

льственного соглашения меж-

ду Россией и ее северным со-

седом комплексную проверку

безопасности Ленинградской
АЭС.

По словам финского специа-

листа, «у зарубежных гостей
негативное впечатление скла-

дывается часто из-за неприг-

лядного внешнего вида зданий
и сооружений станции. Конт-
раст с аналогами на Западе и

порождает мнения и слухи да-

леко не в пользу России».
Вместе с тем, согласно заклю-

чению экспертов, «все-таки

пока оставляет желать лучше-

го пожарная безопасность
ЛАЭС».

Согласившись с выводами

финских коллег, председатель

российской инспекторской
группы специалистов Сергей
Адамчик из Госатомнадзора
разъяснил на пресс-конферен-
ции, что совместная проверка

безопасности эксплуатации

ЛАЭС проводилась по стан-

дартам МАГАТЭ. «К основ-

ным системам, гарантирующим

безаварийную работу станции,

претензий нет». Зарубежные
эксперты нашли обслуживаю-
щий персонал «весьма квали-

фицированным и опытным»,

добавил представитель Гос-
атомнадзора России.

Касаясь будущего идериом
энергетики в регионе, дирек-
тор Ленинградской АЭС Ана-
толий Еперин напомнил мест-
ным и зарубежным журналис-

там, что четыре блока Ленин-
градской АЭС мощностью ту? _

сяча мегаватт каждый сеййа,-
вырабатывают половину всей
необходимой здесь электро-
энергии, часть ее экспортиру-
ется в Финляндию. К началу
третьего тысячелетия планиру-

ется один за другим выводить
из эксплуатации сосновобор-
ские энергоблоки, которые к

тому времени выработают
проектный ресурс. Вместе с

тем в Балтин, Финляндии и

Швеции уже раздаются призы-

вы «остановить немедленно все

реакторы «РБМК» лишь по
той причине, что все они —

«чернобыльского типа». >-Л,
Минувшим летом в Санкт-

Петербурге прошел междуна-
родный конкурс на лучший
проект строительства безопас-
ных энергетических блоков.
Принято решение о сооруже-

нии в Сосновом Бору наиболее
перспективного энергоблока с

реактором повышенной надеж-

ности, который заменит уста-

ревшие.

Н. КРУПЕНИК,
корр. СПб— ТАСС.
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Встреча с прекрасным  

ВАШ СВОБОД  
первая статс-дама Наталья

Первый снег. Фото Ю. Терентьева.

Г. 11 лахотнюк 

НЕВЫДУМАННЫЕ РАССКАЗЫ

ДОРОГА В РОДНЫЕ

Пожалуй, никто из круж-

ковцев Дома детского творче-

ства не смог так «повидать

мир», как ребята, занимающи-

еся в клубе интернациональ-

ной дружбы «Алые паруса».

Во многих городах страны они

побывали, посетили замечате-

льные музеи и памятники.

И нынче, хоть транспортные

расходы заметно подорожали,

от поездок не отказываются.

В минувшее воскресенье побы-
вали в Петергофе. Главной це-

лью было посещение историче-

ского музея восковых фигур,
уникального музея, пока един-

ственного в нашей стране.

...Ребята входят в полутем-

ный зал и невольно замирают

— в кресле сидит Петр I,
перед ним сын Алексей. Сцена
допроса. И так выразительны

лица, фигуры, что кажется:

сейчас они оживут, заговорят.

Экскурсовод рассказывает,

что пока полностью готовы

двадцать фигур. Настоящие
стера, -художники и скульп-

ры трудились над ними,

Ждая фигура сделана в на-

туральную величину, учтены

все особенности внешности —

художники знакомились с по-

смертными масками, портрета-

ми этих исторических лиц. На-
сколько кропотлива работа
над созданием восковых фи-
гур, можно судить хотя бы по

одному факту: на фигурах не

парики, а настоящие полосы

— каждая волосинка вплавля-

лась в воск, а потом уже соз-

давались прически. Одежда,
обувь — все изготовлено по

образцам восемнадцатого ве-

ка.

Кто еще представлен в му-

зеа^Екатерина I и Меньши-
кшь Елизавета Петровна —

дочь Петра I, вице-канцлер

Воронцов. Петр III и Екате-
рина II. Она сидит за столом

и слушает, как читает знаме-

нитую комедию «Бригадир»
Д. И. Фонвизин. За ее спиной
граф Григорий Орлов, а рядом

Цф.
С этим письмом мы ознако-

мили председателя профкома
Л ПО «Ленинградсланец»
Ю. К. Кулевского. Он расска-

зал, что профком совместно с

представителями трудового

коллектива разработал поло-

жение «О ветеране ЛПО «Ле-
пипградсланец». Это почетное

звание, ветераном считается

тот, кто отработал в системе

угольной промышленности 25
лет. Ветераны и инвалиды по

профзаболеванию или получив-

шие травму в шахте пользуют-

^&„дьготами.
— Инвалиды приносят или

отправляют к нам заключения

ВТЭК. На основании Положе-
ния, принятого коллегиально,

я даю ответ, имеет ли право

наш бывший работник полу-

чить набор продуктов, сигаре-

ты, сахарный песок. Всех сво-

их работников, когда-то рабо-
тавших на шахтах и меньшее

количества лет, мы просто не

в состоянии обеспечить, как

бы нам этого нн хотелось. Вся
наша помощь связана с день-

Гилншшн. Ген, и экспозиции

и фаворит Екатерины II граф
Потемкин, и недолго царство-

вавший Павел I, и полководец

А. В. Суворов.
Ребята поразились —- неуже-

ли такой маленький был зна-

менитый полководец?
— Да, его рост всего 158

сантиметров, — ответила экс-

курсовод, — А Павел I был
выше его всего на 2 санти-

метра.

Пригласила экскурсовод и во

второй зал, в котором еще

идет работа над восковыми

фигурами. Зде.'ь ребята узна-

ли сразу егмыо последнего

самодержца Руси — Николая
II, сделана композиция но до-

вольно известной картине.

Правда, самого царя еше кет,

его фигура в работе. Осталь-
ные готовы.

— Как живые, — обменива-
ются впечатлениями ребята, —

особенно мальчик. Кажется,
пот сейчас поднимется, попра-

вит волосы и пойдет.

По планам создателей музея, •

в нем должно быть 50 воско-

пых фигур, вся династия Ро-
мановых должна быть пред-

ставлена. Экскурсовод пригла-

сила побывать и музее в бу-
дущем году — экспозиция

должна быть завершена.

Много впечатлений получи-

ли ребята в этот день. Они с

восхищением смотрели убран-
ство Екатерининского дворца,

личных комнат Александра I.
Живописные полотна, скульп-

туры, изящная мебель, посу-

да' — только знаменитый Гу-
рьевский сервиз можно было
рассматривать долго. Но экс-

курсовод торопит, и вот но-

вый зал, убранство которого

еще более живописно.

Но все же самые яркие впе-

чатления от посещения Боль-
шого дворца — центра вели-

колепного Петергофского ан-

самбля. Особенно у тех, кто

побывал здесь впервые. Па-

А. СТАВРОВА,
инвалид второй группы.

гамн, а их у нас не бесчислен-
ное множество. Поэтому мы

обеспечиваем всех шахтеров,

кто подпадает под паше По-
ложение.

От редакции газеты остает-

ся только добавить. Мы не
сомневаемся, что Александра
Григорьевна Ставрова нужда-

ется в сахарном песке как ин-

валид не меньше, чем другие

больные люди. И ее заболева-
ние — астма вполне может

быть связанным с характером

се прежней работы на обогати-
тельной фабрике. Но медицин-

ская комиссия решила иначе,

поставив ей инвалидность по

общему заболеванию, а не по

профессиональному. Обижать-
ся надо не на Ю. К. Кулев-
ского, который в данном слу-

чае поступил согласно реше-

нию профкома и трудового

коллектива. Мы сочувствуем и

понимаем, как нелегко сейчас
прожить людям малообеспе-
ченным, больным. И вместе с

ними все-таки надеемся на

лучшее.

разная лестница, украшенная

позолотой, голубая приемная,

тронный зал — здесь троп, на

котором восседал еще Петр I.
Даже в войну его сумели со-

хранить, хотя остальная ме-

бель погибла - - эвакуировали

только посуду, живопись, .ску-

льптуры. Большой дворец поч-

ти полностью был разрушен

гитлеровцами. и сколько пона-

добилось средств, сколько та-

лантливых мастеров, чтобы
его возродить. И сейчас, серм

столько лет после войны, рес-

таврационные работы продол-

жаются.

Входя в очередной, порт-

ретный зал, в китайский ка-

бинет, в коронную комнату,

внутренне ахаешь — как та-

кую красоту сотворили руки

человеческие! А кто-то из де-

тей своеобразно выразил свое

восхищение:

— Мамочка, умереть можно,

красота такая!
Этой красоте уже сотни лет

— открытие парадной рези-

денции в Петергофе состоялось

в 1723 году. II невольно ду-

маешь: а что останется по-

томкам от нашего поколения?
Бетонные дома-коробки, за-

хламленные леса п парки?
Ребята об этом еще не ду-

мают, они просто любовались
красотой, которую многие уви-

дели впервые. Только велико-

лепием петергофских парков

не смогли насладиться — под-

вела погода, шел мокрый снег.

И так трогательно-беззащитно
выглядело осеннее убранство
деревьев под снежным покры-

валом. Но еше работали фон-
таны, и их красотой смогли

полюбоваться ребята.

И долго еще, возвращаясь

домой, спрашивали друг дру-

га: «А что тебе понравилось

больше всего?».

Руководитель клуба Лидия
Павловна Гаврилова — орга-

низатор поездки — подарила

ребятам еще одну встречу с

прекрасным. А водитель Сер-
гей Викторович Курчанов сде-

лал все, чтобы эта поездка не

была омрачена дорожными не-

приятностями.

СОРОКА -
БЕЛОБОКА

В деревне Изборовье живет

ручная сорока. Зовут ее Чи-
жиком. Чижик летит на зов,

садится на руку человеку и

ждет угощения. Но больше
всего Чижик любит играть с

ребятишками. Видать, хоро-

шие в Изборовье растут дети,

что дикая птица верит им,

усаживается на плечи, на го-

лову. Это н зоркая птица: са-

дятся люди за стол обедать, а

она в окошко заглядывает,

постукивает клювом тихонько,

чтобы крошек хлебных ей да-

ли. Ночует сорока на чердаке

одного из домов. Интересно,
как удалось приручить осто-

рожную птицу? Наверное, де-

ти подобрали се птенцом и

вырастили.

Гнезда сороки обычно стро-

ят в густом кустарнике, а тут

поселилась доверчивая птица

в доме. Подкармливают жите-

ли Изборовья птицу, любят ее,

и она радует людей веселым

стрекотанием и своим дивным

черно-белым нарядом.

Г. ПЛАХОТНЮК,

обществ, корр.

(Начало в №№ 192—194).

— «Ну неси, неси. Да, если

много народу, скажи — я ве-

лела передать ему, что, мол,

кузнец-то он неплохой, а пар-

ни сковать не мог!».
Я все добросовестно переда-

ла, мужики хохотали так, что

чуть стены кузницы не разва-

лились, а через дорогу, в сто-

лярке, открылась дверь и вы-

глянул недоумевающий дедуш-

ка. Я не стала ждать шлепка

и быстренько убежала к деду.

Дедушка спросил: «Что там в

кузнице произошло?». Посколь-
ку я сама ничего не поняла,

то на всякий случай сказала

уклончиво: «А что нм! Дураки
дак!».

Напрасно отец наш горевал,

что не было сына — все три

дочки получили чисто муж-

ские специальности. Правда,
закончили мы не вузы, а тех-

никумы. Одна из нас технолог,

другая — механик, третья

электрик. Младшая, Людмила,
хоть и с отличием закончила

техникум по электрооборудо-
ванию промышленных пред-

приятий, но электриком рабо-
тала всего лет семь — восемь.

Потом ее все выдвигали, вы-

двигали, и большую часть

стажа она отработала началь-

ником отдела кадров.

Говорят, будто наш отец

был одним из сильных гармо-

нистов в деревне. Говорят, ча-

стушка была по этому поводу

сложена, вернее потому, что

недешево досталась гармонь:

Ты играй, играй,

тальяночка,
Недорого дана.

Из-за тебя, моя тальяночка,

Корова продана.

Очень веселый был человек,

любил шутить. Бабушка рас-

сказывала, что сын ее Вася
часто обдумывал какие-то ему

одному ведомые проблемы и в

такие минуты ничего не заме-

чал вокруг. Сажала бабушка
однажды картошку с сы-

новьями. Дело было еще за-

долго до колхозов. Поле боль-
шое, борозды длинные. Васька,
сильно задумавшийся, закон-

чил борозду, разогнулся. И
тут в самое ухо старший брат
прокричал: «Васька! Ведь ты

голову-то на том краю оста-

вил!». Васька вскрикнул и с

ревом бросился бежать па

другой край поля. Чуть не до

половины поля добежал, оста-

новился, ощупал голову и вер-

нулся на свое место. Вот ка-

кие шуточки водились за на-

шим будущим папой, когда он

был еще лет двенадцати-три-

иадцати.

Однажды бабушка привезла

из города какое-то повидло

темного цвета. Такого лаком-

ства в те времена в деревне

не видывали. И вышел наш бу-
дущий отец на улицу с огром-

J ным куском хлеба, намазан-

ным повидлом. Ребята окру-

жили его, просят попробовать.
Но пробовальщики враз ото-

шли, услышав, что это колес-

ная мазь. Мол, родители мно-

го мази привезли, приходится

есть. Нас, дочек, он тоже

разыгрывал. Привезенные из

города конфеты прятал где-

нибудь под кустиком и звал

нас в гости к лисе. Залезет в

куст, при нас достанет конфе-
ты в свертке п говорит: «Вид-
но, некогда лисе с вами раз-

говаривать, вот гостинец оста-

М Е С Т; А
вила, а сама ушла!». Осталь-
ное про лису мы придумывали

сами. После, когда уж и отца

не стало, я возвращалась из

школы всегда с подарком от

лисы для младших сестер. Это
бабушка готовила в подарок,

что было в доме. Когда пи-

рожки с морковью- и маком,

когда яблочки с яблонькн-ди-
карки. Да мало ли в доме

найдется у бабушки-выдумщи-
цы.

Дорога все шла да шла уже

иод горку. С разговорами по-

дошли мы к бывшему нашему

дому. Каждому из хозяев

(после нас) дом был велико-

ват. Кто-то пустил па дрова

зимовку — пристройку к основ-

ному дому. Кто-то хлев при-

близил к сеням, сильно укоро-

тив двор. Раньше дом был об-
шит тесом, сейчас тес снят. А
крыльцо по-прежнему крыто

тесом. Постояли у дома. Одна
дощечка постукивала на вет-

ру, потому что держалась на

одном гвозде. Живучий гвоз-

дик, крепка дощечка — сорок

лет назад они были в таком

же виде. Крепкий был, видно,

раньше тсс, не чета тепереш-

ней вагонке. Что нам понра-

вилось в деревне, так это рас-

чищенные бульдозером дороги.

Да и не только дороги. До
каждого крыльца и дровяника

прошелся бульдозерный нож.

А вот и наш колодец. Его пря-

мо не узнать! А может, это

совсем другой колодец. У то-

го, давнишнего было всего два

полусгнивших венца. Летом
еще можно было брать воду

без опаски. А вот зимой у ко-

лодца вместо сруба была оле-

денелая горка с отверстием

посредине. Туда мы с трудом

пропихивали крюком ведро.

Начерпав ушат воды, бросали
в него пригоршню снега, чтоб
иода не расплескивалась, и ка-

тили на дровеньках эту тя-

жесть домой. Потом из ушата

ведрами переносили воду в

бочку. Сейчас из колодца брал
воду незнакомый житель на-

шей деревни, возрастом лет

сорока. Значит, мы уезжали, а

он еще только родился. Спро-
сил нас земляк, куда путь дер-

жим.

— На кладбище, — гово-

рим, — вот за ту церковь ве-

нок надо отнести отцу на мо-

гилу.

— Не советую идти, — заме-

тил он, — все равно не прой-
дете. Снег по пояс. Вчера был
на рыбалке — еле выбрался.

— Да идти -то всего ничего.

Обидно возвращаться!

— А, знаете, идите-ка через

Садовое, там дорога должна

быть, похороны были недавно.

Далеко, но иного ничего не

придумаешь!
Я сестре говорю:

— Крюк велик, пойдем пря-

мо!

Но осторожная сестра отве-

чает:

— Крюк велик, зато дорога

хорошая, а прямо только во-

роны летают, да не всегда до-

мой попадают!

(Продолжение следует).

Т. КРЫЛОВА.

Я ЧУВСТВУЮ
СЕБЯ ОБИЖЕННОЙ Г' ,,

Я прочитала в газете о том, что на шахте «Ленинградская»
дают сахарный песок по низкой цене. Обратилась в шахтком к

10. К. Кулевскому, а он мне отказал, ссылаясь на то, что у меня

вторая группа инвалидности но общей заболеваемости, а сахарный
песок дают только по увечыо или профзаболеванию. Потом стали

давать подарки шахтерам-пенсиоперам и опять меня обошли. Как
мне горько, ведь я отработала без перерыва 17 лет на шахте.

Только на обогатительной фабрике десять из них. Труд был не из
легких. Заработала на шахте инвалидность — и меня забыли на

производстве. А когда-то была не плохой рабочей. Кроме основной
работы, тянула нагрузку — общественного инспектора по технике

безопасности. Раньше приходила, Обходила все участки. Никогда не
срывалась с работы раньше времени. Извините меня за обиду, но

держать ее при себе никак не могу. Обязательно надо с кем-то по-

делиться.



Юлии СЕМЕНОВОЙ
и Александру РУЧКЕ

Поздравляем с днем свадь-

бы. Желаем вам любви, друж-

бы, верности на всю жизнь.

Добряковы.

Юлин СЕМЕНОВОЙ
и Александру РУЧКЕ

Поздравляем с днем брако-
сочетания. Желаем вам семей-
ного счастья на долгие годы.

Носовы и Тихановы.

Куплю автомашину «Моск-
вич»' или «Жигули». Звошиь
по телефону 24-269.

•
Фирма «Сайт Квелн»

ОКАЗЫВАЕТ НАСЕЛЕНИЮ
услуги но перевозке грузов.

Справки по телефону 42-312
с 18 до 21 часа.

2—1

ПРЕДПРИЯТИЮ
ОБЪЕДИНЕНИЯ

«МЕБЕЛЬНЫЙ цех»
ТРЕБУЮТСЯ

СТОЛ ЯРЫ-СТАНОЧ НИК n w .

3-3 1

МУНИЦИПАЛЬНОМУ
ПРЕДПРИЯТИЮ

«ТЕПЛОСЕТЬ»
СРОЧНО ТРЕБУЕТ»:^

ГЛАВНЫЙ БУХГАЛ fci -Л

За ' справками обращаться
но телефону 2-30-93.

2-2

•
К СВЕДЕНИЮ

СТРОИТЕЛЬНЫХ
ОРГАНИЗАЦИИ

И СЕЛЬСКО-
ХОЗЯЙСТВЕННЫХ

ПРЕДПРИЯТИИ
СЛАНЦЕВСКОГО,

КИНГИСЕППСКОГО,
ГДОВСКОГО РАЙОНОВ

Производственное объеди-
нение «Ленинградсланец»

ПРЕДЛАГАЕТ
ПО ЛЬГОТНЫМ договорным

ценам

ИЗВЕСТНЯКОВЫЙ ЩЕ-
БЕНЬ для строительства до-

рог и других объектов. Воз-
можен бартерный обмен. Пе-
ревозка транспортом получа-

телей.
Администрация.

3-2

•
АРЕНДНОЕ

ПРЕДПРИЯТИЕ
«ТРЕСТ № 63»

ИЗВЕЩАЕТ
пенсионеров н бывших ра-

ботников бывшего строитель-

ного треста № 63 о предсу щ- _

щем разделе имущества тре-

ста, для чего необходимо обра-
титься в отдел кадров своих

организаций треста с трудовой
книжкой до 1 ноября 1992 го-

да.

2—2

•
Меняется 2-комнатная коо-

перативная, приватизирован-

ная квартира, площа-

дью 50,08 кв. м в г. Сланцы
на однокомнатную н Ленин-
граде. Звонить по телефону
21-800.

Коллектив бухгалтерии CiTTJ
«Сланцы» выражает соболез-
нование Ольге Алексеевне Зуб-
ковой в связи со смертью от-

ца. 
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ТРЕБОВАНИЯ ЕЩЕ НЕ ОТМЕНЕНЫ
(Начало на 2-й стр.).

монта, не хватает горячей во-

ды, нз-за чего нарушается ре-

жим мытья посуды.

Буфет вокзала. Здесь недо-

статочно производственных

площадей, также необходим
ремонт. Плохо организована

уличная торговля от пред-

приятий общественного пита-

ния, торговля осуществляется

из открытых контейнеров.
Пивные лари от магазина

№ 47 и кафе «Ассоль» нахо-

дятся в неудовлетворительном

состоянии, как сами помеще-

ния, так и территория возле

них. Торговля организована

на вынос, но пиво употребля-
ется тут же из случайной по-

суды, что опасно в эпидемио-

логическом отношении. Пив-

ные емкости дезинфицируются

представителями завода имени

Степана Разина нерегулярно.

Моют изотермические емкостн.

работники ларей некачествен-

но.

Чтобы избежать бед, кото-

рые несет .невыполнение эле-

ментарных санитарных пра-

вил, можно ликвидировать пе-

речисленные недостатки, на

всю поступающую в торговую

сеть и общественное питание

продукцию требовать сертифи-
каты о качестве, строго со-

блюдать условия хранения и

сроки реализации.

И. ПАВЛОВА,
санитарный врач по гигие-

не питания.

ИЗ „0Б0Р0НКГ-
в ПОЛИКЛИНИКИ

Снята с производства ар-

мейская радиостанция старого

образца в петербургском объ-
единении «Сигнал»: конвейер
перепрофилирован на выпуск

аппаратуры ультрафиолетово-
го облучения крови. Новинка,
окрещенная «Изольдой», поз-

воляет эффективно избавлять-
ся от фурункулеза, предотвра-

щать послеоперационные ос-

ложнения, стенокардию.

Это тот случай конверсии,

когда бывшие «оборонщики»
оперативно соориентировались

на рынке медицинских услуг и

отыскали «нишу» для вложе-

ния интеллектуального капи-

тала. С одной стороны, в кли-

никах острейший дефицит по-

добной аппаратуры, с другой
— на предприятии высвобож-
даются участки и цеха, высо-

коквалифицированные кадры,

способные воплотить в метал-

ле самые передовые идеи. Уже
подписаны договоры с полик-

линиками, лечебными учреж-

дениями н кооперативами.

Медицинский аспект конвер-

. БЕРЕТ ПОД ЗАЩИТУ
ЭЛЕНТРИЧНИ«Ухудшающейся, но контро-

лируемой» назвал криминоген-

ную обстановку в, Санкт-Пе-
тербурге и' Ленинградской об-
ласти генерал Виктор Власов,
начальник Северо-Западного
управления внутренних дел на

транспорте.

В нынешнем году транспорт-

ная милиция задержала более

восьми тысяч правоиарущите-

лей. Сложное положение ха-

рактерно практически для

всех областей Северо-Западно-
го региона России и Карелии,
по территории которых прохо-

дит Октябрьская железная до-

рога. Более чем на треть, на-

пример, по сравнению с прош-

лым годом увеличилось число

преступлений, главным обра-
зом краж и грабежей. Не-
смотря на нехватку личного

состава, слабую техническую

оснащенность, милиция все же

находит возможность контро-

лировать ситуацию, противо-

стоять правонарушениям. Так,
возрос процент раскрываемо-

сти преступлений, активизиро-

валась деятельность патрулей,

проводящих рейды по поездам

и станциям.

По мнению генерала, весьма

эффективным может стать ра-

бота отдельного муниципаль-

ного батальона, созданного

общими усилиями, на средства

милиции, Советов народных

депутатов Санкт-Петербурга и

Ленинградской области. Пла-
нируемая численность подраз-

деления — 483 человека. Уже
сформирован первый отряд,

который постоянно участвует

в сопровождении пригородных

поездов. Резерв повышения

эффективности работы орга-

нов внутренних дел Виктор
Власов видит в возобновлении
практики совместного патру-

лирования с военнослужащи-

ми, организации дежурств доб-
ровольных народных дружин,

особенно нз числа железнодо-

рожников.

Л. ФРОЛОВ,
корр. СПб— ТАСС.

Каждая родословная—
капля нашей истории

России необходим коорди-

национный центр, который бы
обобщал изучение родослов-

ных, — к такому выводу при-

шли участники международ-

ной конференции «Генеалогия:
проблемы, задачи, перспекти-

вы», которая завершилась в

Российской национальной биб-
лиотеке.

За последние годы возрож-

дены генеалогические общест-
ва в Москве и Санкт-Петер-
бурге, которые до 1917 года

были ведущими центрами Рос-
сии по изучению истории се-

мей. К ним прибавились ана-

логичные организации в Ека-
теринбурге и Перми, где в ны-

нешнем году начала выходить

первая в стране генеалогиче-

ская газета «Древо». К науч-

ным исследованиям подключи-

лась ныне и армия доброволь-
ных помощников, увлеченных

изучением истории России че-

рез историю отдельных родов.

Усилия энтузиастов требуют
ныне обобщения и системати-

зации.

Программа конференции за-

ключала широчайший спектр

тем — от генеалогии Иисуса
Христа до использования в

изучении родословных новей-
ших возможностей информа-

' тики.

, Антонине Федоровне
дымковои

Дорогая наша мамочка, же-

на, сестра и бабушка, поздрав-

ляем тебя с юбилеем. Желаем
крепкого здоровья, долголетия,

счастья и благополучия. 
— -Д-

Юлии СЕМЕНОВОЙ
и Александру РУЧКЕ

Поздравляем с бракосоче-
танием. Желаем мира и доб-
ра, любви и счастья — навсег-

да.

Мама, Виктор, Катя и Дима.

Юлии СЕМЕНОВОЙ
п Александру РУЧКЕ

Поздравляю с днем бракосо-
четания. Пусть радость и сча-

стье, любовь и удача всегда

озаряют ваш жизненный путь.

Бабушка.

Кто лучше сохранит
картофель?

сип петербургских предприя-

тий находит логическое разви-

тие. Производственное объ-

единение «Сигнал» совместно с

Военно-медицинской академи-

ей, объединением «Равенство»,

заводом радиотехнического

оборудования и Институтом
радиовещательного приема и

акустики учредили акционер-

ное общество «Мсдап». Его
цель — программная пере-

ориентация исследований и

производства для ускорения

оборудования лечебных учреж-

дений города новейшей меди-

цинской аппаратурой.

Н. КРУПЕНИК,
корр. СПб — ТАСС.

Хозяйскую заботу о сбере-
жении картофеля проявляют

сельские кооператоры Ленин-
градской области, которые

лучше, чем в прежние годы,

управились с его закладкой.
Этому во многом способству-
ют проводимые в Ленобл-
потребсоюзе смотры-конкурсы

но сохранности сельскохозяй-
ственной продукции. При под-

ведении итогов за прошлый

год победителями стали кол-

лективы 'Госненского, Кириш-
ского и Приозерского потреби-
тельских обществ, где обеспе-

чили стопроцентную сохран-

ность картофеля и овощей.
Ныне претендентов на класс-

ные места значительно боль-
ше. Около девяносто процен-

тов клубней закуплены непо-

средственно от населения, то

есть — практически' без нитра-

тов. Отличные вкусовые каче-

ства и, как говорят земледель-

цы, хорошая «лежкость» отли-

чают картофель, закупленный
кооператорами в южных н

центральных регионах России.

(СПб — ТАСС).

Рисует Вячеслав Шилов
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